
 

A reunião teve início às 11h com a presença da Juíza Ana Helena da Silva Rodrigues; Eliana 

Olinda, psicóloga da CEVIJ, Maria das Graças dos Santos Duarte, psicóloga da CEJAI; Paula de 

Oliveira Ornellas Ramos, assistente social da CEJAI, Ludmilla de Azevedo Carvalho, secretária 

executiva da CEJAI, Patrícia Glycério Rodrigues Pinho, do SEPSI e Aline Sales, da CEJAI. A Sr.ª 

Ludmilla iniciou relatando a ida à 1ª VIJI, a fim de procurar o livro tombo desaparecido para 

pedir o desarquivamento do processo do caso Ebba Brigitta Angela Jacobson (Silén) (Suécia). 

Foi localizada a ficha com o número do processo. A 1ª VIJI pedirá o desarquivamento. Sobre o 

caso Lola, a Sr.ª Maria das Graças relata que o processo VIJI Duque de Caxias foi desarquivado 

e encaminhado para a CEJAI, mas com poucas informações. Informou também que entrou em 

contato com uma amiga assistente social que trabalha no CRAS do Centro e tem acesso ao 

Cadastro Único do Governo Federal. Com o nome e CPF a diretora do CRAS conseguiu localizar 

no sistema a mãe biológica de Lola, que está numa casa de acolhida em Juiz de Fora/MG. 

Estes dados estão atualizados com a data de 10 de março de 2022. A Srª Maria das Graças 

fará contato telefônico com a Instituição para conversar com a equipe técnica. Sobre o caso 

Karin (Israel) foi encaminhado e-mail direto para Karin (sem intermediação da ACAF). O e-mail 

foi recebido, mas ainda não houve resposta de Karin. A irmã biológica de Karin, Vitória, entrou 

em contato solicitando notícias da irmã. Foi conversado sobre a possibilidade de incluir no 

fluxo (a ser elaborado), a necessidade de realização de um primeiro contato com a pessoa 

adotada, antes de iniciar os procedimentos de busca como forma de esclarecer as 

consequências da busca às origens tanto para a pessoa adotada quanto para a família. 

Vislumbrou-se ainda a necessidade de fazermos um passo a passo explicando a necessidade 

de a pessoa adotada manter comunicação com a equipe que está realizando a busca (CEVIJ 

ou CEJAI).  A Srª Ludmilla relembrou o caso Ana, em que foi feito um contato prévio antes de 

passar as informações da família biológica. Foi decidido colocar no fluxo esse contato prévio 

antes de procurar a família biológica. A Srª Patrícia relatou um caso de adoção nacional de 

uma família que atualmente mora na França.  Uma das filhas adotadas tem 16 anos e quer vir 

ao Brasil para encontrar sua família biológica. Foi sugerido que ela preenchesse a ficha e 

colocasse telefone e/ou e-mail. O caso será atendido pela equipe da CEVIJ, por se tratar de 

adoção nacional. A equipe entrará em contato com ela antes de pedir o desarquivamento dos 

autos, no sentido de entender suas motivações. A Srª Eliana fala da necessidade de firmar 

esse compromisso de comunicação logo num primeiro contato, depois do preenchimento da 

ficha, explicando também as implicações jurídicas. A Srª Ludmilla sugere que os casos de 
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busca em adoção nacional, sejam incluídos na planilha que a CEJAI já elaborou e mantém 

atualizada, para fins de estatística, de todos os casos de busca em adoção internacional 

recebidos.  Na próxima reunião, que será em abril, Drª Ana Helena estará de férias e ficou 

combinado de a equipe se reunir para pensar num protocolo. A Srª Paula também estará de 

férias na data da reunião. A respeito da contratação de um estagiário, a Srª Ludmilla 

conversou com a Des. Daniella que sugeriu que esse estagiário fosse uma indicação. A Srª 

Patrícia está procurando no grupo de pesquisa algum interessado no estágio que terá carga 

horária de 25 horas. Srª Eliane sugere dar visibilidade ao tema Busca das Origens, na Semana 

da Adoção, e conversar sobre isso na próxima reunião. 

 

A reunião dos procedimentos ficou agendada para o dia 29/04/2022, às 11 h. 

A próxima reunião ficou agendada para o dia 20/05/2022, às 11h.  

         

Deliberações Responsável Prazo 

Busca de uma pessoa da Polícia Federal para participar 
de nossa reunião (reunião anterior) 
 

Mônica e Dra. Ana Helena  

Reunião para pensar protocolo/formulário na busca 
nacional.  

Mônica, Graça, Eliana, 
Paula, Ludmilla, Patricia 

29/04/22 

Elaborar cartilha (com participação da Rebeca e Lidia) 
(reunião anterior) 

Todos  

Desembargadora pediu indicação de estagiário da área 
técnica no setor 

Graça  

Caso Lola entrar em contato telefônico com a 
Instituição de Juiz de Fora 

Maria das Graças Feito 

 


